



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Abigeato provoca pérdidas económicas a ganadores y piden endurecimiento de penas

Las mafias de abigeatistas aprovechando la docilidad del ganado, están hurtando de las propiedades grandes cantidades de animales y de alto valor, afectando a la producción y provoca pérdidas cuantiosas a los productores, que pasan los 2,5 millones de dólares, así como la reducción del ganado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/03/abigeato-provoca-perdidas-economicas-a-ganadores-y-piden-endurecimiento-de-penas/>

Emergencia en el agro por último caso abigeato: Robaron y faenaron a vaca campeona

El abigeato (hurto de ganado) ocasionó el año pasado la pérdida de más de 2,5 millones de dólares, con 4.080 cabezas de ganado menos en producción y más de 400 ganaderos damnificados en el país, por lo que la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) se declaró en emergencia.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230803_emergencia-en-el-agro-por-ultimo-caso-abigeato-robaron-y-faenaron-a-vaca-campeona.html

Agropecuarios exigen resolver conflictos para evitar más pérdidas por bloqueos

El sector agropecuario de Santa Cruz pidió a los tres niveles de Gobierno atender las demandas de la población para evitar el bloqueo de carreteras, medida que se ha dado de forma recurrente en los últimos meses causando grandes pérdidas para el sector productivo.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230803/agropecuarios-exigen-resolver-conflictos-evitar-mas-perdidas-bloqueos>

ECONOMÍA

Arce anuncia una Ley para créditos y más inversiones

El presidente Luis Arce celebró ayer el “Día de la Revolución Agraria, Productiva y Comunitaria” en una concentración en plaza 25 de Mayo de Sucre, donde anunció nuevas inversiones a favor de los pequeños productores y una ley para facilitar el acceso de este sector a los créditos bancarios, a fin de garantizar la seguridad alimentaria en el país. Además, prometió concluir el saneamiento de tierras en 2025.

Fuente Original: https://elpotosi.net/nacional/20230803_arce-anuncia-una-ley-para-creditos-y-mas-inversiones.html

Arce presenta proyecto de ley para conversión de medianos productores y acceso a créditos

Celebrando el Día de la Revolución Agraria Productiva y Comunitaria, el presidente Luis Arce envió este miércoles un anteproyecto de ley para la conversión voluntaria de la pequeña a mediana propiedad agrícola para que los campesinos amplíen su producción y sean sujetos de crédito con el título de su tierra.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/02/arce-presenta-proyecto-de-ley-para-conversion-de-medianos-productores-y-acceso-a-creditos/>

Arce pide producir más semillas y garantizar soberanía alimentaria

El presidente Luis Arce pidió este miércoles que se refuerce la producción de semillas para garantizar la soberanía alimentaria en el país y así asegurar la capacidad productiva.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-pide-producir-mas-semillas-garantizar-soberania-alimentaria/20230802234022916025.html>

Sequía golpea a seis regiones en el país y hay 1.700 focos de calor

Bolivia atraviesa por el fenómeno de La Niña y de El Niño y como consecuencia, las regiones de Chuquisaca, Tarija, Potosí, Oruro, el sur de La Paz y Cochabamba son azotadas por la sequía. Desde el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología prevén que esta situación se mantenga hasta noviembre de este año.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/sequia-golpea-regiones-pais-1700-focos-calor/20230802234623916030.html>

Bolivia podría pagar el 59% del diésel para vehículos peruanos tras fallo de la CAN

Bolivia podría pagar hasta un 59 por ciento del costo del diésel que utilicen vehículos con placa extranjera de Perú, Colombia o Ecuador si el fallo del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (TJCA) llega a aplicarse. Esto elevará el costo de la ya pesada subvención a los combustibles que desgasta los dólares en el país y fomenta el déficit fiscal.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230803/bolivia-podria-pagar-59-del-diesel-vehiculos-peruanos-fallo-can>

Gobierno afirma que cumplirá fallo sobre combustibles, pero anticipa “estrategias”

El viceministro de Transporte, Wilfredo Gutiérrez, manifestó este miércoles que se cumplirá el fallo del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina sobre la venta de combustible subvencionado también para transportistas extranjeros, sin embargo, anticipó que habrá una estrategia administrativa al respecto.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-afirma-que-cumplira-fallo-combustibles-anticipa-estrategias/20230802234128916027.html>

Denuncian nuevos problemas en pago de rentas

La jornada de ayer, y por segundo día consecutivo, se presentaron reclamos por supuestas fallas en el sistema

del pago de pensiones que utiliza la Gestora Pública. La empresa pública ya anunció sanciones pecuniarias para la compañía Síntesis, que administra el mencionado sistema.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230803/denuncian-nuevos-problemas-pago-rentas>

Las AFP dejan más de Bs 1.000 millones en mora por cobrar

Las Administradoras de Fondo de Pensiones (AFP) dejan más de Bs 1.000 millones en mora por cobrar de aportes para la jubilación a empresas deudoras, informó este miércoles el gerente de la Gestora Pública, Jaime Durán.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/02/las-afp-dejan-mas-de-bs-1-000-millones-en-mora-por-cobrar/>

Gestora sancionará a Síntesis por la ‘intermitencia’ en el pago de rentas a jubilados

El gerente general de la Gestora Pública, Jaime Durán, informó este miércoles que la entidad estatal sancionará a la empresa proveedora Síntesis por la “intermitencia” en el pago de rentas a jubilados.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/02/gestora-sancionara-a-sintesis-por-la-intermitencia-en-el-pago-de-rentas-a-jubilados/>

Aseguran cumplimiento de dictamen del Tribunal Andino, pero anticipan “estrategia administrativa”

Se cumplirá el fallo del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (TJCAN) sobre la venta de combustible subvencionado también para transportistas extranjeros, sin embargo, anticipó que habrá una estrategia administrativa al respecto, según el viceministro de Transporte, Wilfredo Gutiérrez.

Fuente **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/03/aseguran-cumplimiento-de-dictamen-del-tribunal-andino-pero-anticipan-estrategia-administrativa/>

Confirman que feriado del 6 de agosto se traslada a lunes

El feriado nacional del 6 de agosto, que este año cae en domingo, será trasladado al lunes 7, por lo que los trabajadores del país tendrán un fin de semana largo, confirmó el director general de Trabajo, Yecid Mollinedo.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/confirman-que-feriado-6-agosto-traslada-lunes/20230802234333916028.html>

BoA pide permiso para volar a Paraguay desde septiembre

La compañía aérea Boliviana de Aviación (BoA) solicitó autorización para realizar vuelos regulares entre Bolivia y Paraguay a partir de septiembre próximo, en la ruta Santa Cruz-Asunción, informó este miércoles la Dirección Nacional de Aeronáutica Civil (Dinac).

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/boa-pide-permiso-volar-paraguay-septiembre/20230802235209916033.html>

POLÍTICA

Afirman que cuestionamientos al fallo del TCP responden a una línea evista

Respondiendo a los cuestionamientos expresados por legisladores de la bancada de Creemos sobre el fallo del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) y una supuesta determinación a la medida del partido de Gobierno para proceder con un "decretazo", el diputado Leonardo Fabián Ayala, aseguró que este tipo de posiciones responden a una línea "evista".

Fuente **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/03/afirman-que-cuestionamientos-al-fallo-del-tcp-responden-a-una-linea-evista/>

Senado posterga hasta el 8 de agosto el tratamiento de la ley para elecciones judiciales

La primera vicepresidenta de la Cámara de Senadores, Gladys Alarcón, informó este jueves que se determinó postergar hasta el martes 8 de agosto la reinstalación de la sesión ordinaria para retomar el tratamiento del proyecto de ley de regulación del proceso de preselección de candidatos para las elecciones judiciales.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/pais/senado-posterga-hasta-el-8-de-agosto-el-tratamiento-de-la-ley-para-elecciones-judiciales_334828

El MAS intenta debatir la ley para las judiciales sin consensuar con oposición

Tras un intento para considerar el proyecto de Ley 144, que regula la preselección y habilitación de postulantes para los altos cargos del Órgano Judicial, el Movimiento al Socialismo (MAS) determinó ayer declarar cuarto intermedio hasta las 8:00 de hoy al no lograr el apoyo de las fuerzas opositoras. El proyecto contempla el acompañamiento técnico de varios sectores, entre ellos las organizaciones sociales.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230803/mas-intenta-debatir-ley-judiciales-consensuar-oposicion>

Proyecto: Salame resalta inclusión de asesores de alto nivel y organismos externos en control de comicios judiciales

La senadora Silvia Salame, integrante de la Comisión de Constitución del Senado, destacó este jueves la participación de asesores de alto nivel y de organismos internacionales en el control social para la preselección de candidatos judiciales, como parte de la propuesta del proyecto de ley remitido a la Presidencia de la Cámara Alta sobre las elecciones de magistrados.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/politica/proyecto-salame-resalta-inclusion-de-asesores-de-alto-nivel-y-organismos-externos-en-control-de-comicios-judiciales>

A poco de concluir cartografía en el país, el INE refuta datos de Gobernación cruceña

La Actualización Cartográfica Estadística (ACE) llegó al 99,8% a escala nacional; sólo falta concluir esta actividad en el área dispersa de las provincias Cordillera y Velasco del departamento de Santa Cruz, informó el director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia, a tiempo de cuestionar datos poblacionales emitidos por la Gobernación cruceña, que establece una población de más de 4 millones de habitantes.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230803/poco-concluir-cartografia-pais-ine-refuta-datos-gobernacion-crucena>

Actualización Cartográfica llega al 99.8% de avance en Bolivia

A la fecha, el avance de la Actualización Cartográfica Estadística (ACE) llegó al 99,8% a escala nacional; sólo falta concluir esta actividad en el área dispersa de las provincias Cordillera y Velasco del departamento de Santa Cruz, informó este miércoles el director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/actualizacion-cartografica-llega-998-avance-bolivia/20230802190442915972.html>

INE dice que datos cruceños tienen una sobrestimación exagerada de habitantes

Los datos expresados y ratificados del Instituto Cruceño de Estadística (ICE) difundidos desde el mes de mayo fueron tomados como una exageración por el director ejecutivo del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia, pues dijo que los datos no tienen una metodología científica y condiciona los resultados del ente estadístico nacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/ine-dice-que-datos-crucenos-tienen-una-sobrestimacion-exagerada-de-habitantes_334733

Álvaro apunta a Andrónico como posible candidato del MAS para las elecciones del 2025; el Gobierno ve tres corrientes

Un diálogo político entre el exvicepresidente Álvaro García Linera y el portavoz presidencial, Jorge Richter derivó en la proyección de candidatos del MAS de cara a las elecciones generales del 2025. El que fuera acompañante de Evo Morales reveló que el actual presidente de la Cámara de Senadores, Andrónico Rodríguez, de la línea evista, puede ser la alternativa entre Evo Morales y el presidente, Luis Arce.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/alvaro-apunta-a-andronico-como-posible-candidato-del-mas-para-las-elecciones-del-2025-el-gobierno-ve_334765

Evistas y arcistas muestran su “musculatura” para definir sede de su congreso

En medio de una pugna interna en el Movimiento Al Socialismo (MAS), arcistas y evistas buscan mostrar musculatura en lo que hace a la “convocatoria a congreso ordinario” para octubre, unos que habrían definido en Lauca Ñ, trópico de Cochabamba, y otros, que desconocen la dirigencia máxima del partido azul, piden que sea en El Alto.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230803/evistas-arcistas-muestran-su-musculatura-definir-sede-su-congreso>

"Soy inocente": Huarachi desmiente acusación de haber recibido dinero del Gobierno de Añez

El ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, negó la versión de dirigentes campesinos, que lo acusaron de haber recibido dinero de parte del Gobierno de Jeanine Añez a cambio de pacificar el país en 2019.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230802/soy-inocente-huarachi-desmiente-acusacion-haber-recibido-dinero-del>

Camacho: "El Vicegobernador planeaba asumir el cargo y así consolidar el objetivo del golpe masista"

El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, afirmó en una entrevista escrita que el vicegobernador, Mario Aguilera, planeaba asumir el cargo para "consolidar el golpe" del MAS en esa región, luego de la detención de la primera autoridad departamental por el caso golpe I en diciembre de 2022.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230803/camacho-vicegobernador-planeaba-asumir-cargo-asi-consolidar-objetivo-del>

Vicegobernador a Camacho: “Los traidores son los que contratan a militantes del MAS”

El vicegobernador Mario Aguilera atendió el requerimiento de EL DEBER. Respondió un cuestionario enviado ayer, por la tarde

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/vicegobernador-a-camacho-los-traidores-son-los-que-contratan-a-militantes-del-mas_334767

Denuncian “tortura blanda” contra Camacho

Ayer , Régimen Penitenciario pretendía evaluar médicamente al gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho, que se encuentra cumpliendo detención preventiva por el caso denominado Golpe I, en el penal de Chonchocoro, en La Paz. La junta médica no llegó a cumplir con su cometido, puesto que no contaba con el consentimiento del paciente, según el diario El Deber.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230803/denuncian-tortura-blanda-contra-camacho>

OTROS

En tres meses, cuatro casos enlodan la lucha contra el narcotráfico

En los últimos tres meses cuatro casos sacudieron la lucha contra el narcotráfico en el país. Coincidentemente, los cuatro hechos tienen repercusión internacional e implican la atención de las autoridades antidroga regionales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/03/en-tres-meses-cuatro-casos-enlodan-la-lucha-contra-el-narcotrafico/>

Caso Maset: Paraguay alertó sobre la presencia de tres "peces gordos" en Bolivia en el mes de febrero, según Romero

El exministro de Gobierno Carlos Romero informó, en conferencia de prensa, que las autoridades de Paraguay habían alertado al actual ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, sobre la presencia en Bolivia de tres peces gordos del narcotráfico, entre ellos Sebastián Maset.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/caso-maset-paraguay-alerto-sobre-la-presencia-de-tres-peces-gordos-en-bolivia-en-el-mes-de-febrero-_334831

Funcionario del Segip acusado de otorgar cédula a Marset queda en libertad

El juez Primo Flores, determinó este miércoles brindarle la libertad al funcionario del Servicio General de Identificación Personal (Segip), Miguel Ángel B. A., acusado de otorgar una cédula de identidad al capo del narcotráfico uruguayo, Sebastián Marset.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230802/funcionario-del-segip-acusado-otorgar-cedula-marset-queda-libertad>

Para la Felcn, Marset quiere distraer con acusaciones falsas: "Lo tenemos acorralado"

El director nacional de la Fuerza Especial de Lucha contra el Narcotráfico (Felcn), Ismael Tito Villca, afirmó que el buscado por narcotráfico Sebastián Marset busca "distraer" con el video emitido ayer y aseveró que "lo tenemos rodeado".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230803/felcn-marset-quiere-distraer-acusaciones-falsas-tenemos-acorralado>

La amenaza que reciben periodistas de Bolivia y Uruguay por su cobertura del caso Marset

En los últimos días, diversos medios de comunicación de Bolivia y Uruguay han sido blanco de amenazas tras llevar a cabo su cobertura periodística sobre el narcotraficante mundialmente buscado Sebastián Marset. Al menos tres medios recibieron el mismo mensaje intimidatorio por parte de un remitente que utiliza un número registrado en las Islas Malvinas, con el prefijo +50054338.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-amenaza-que-reciben-periodistas-de-bolivia-y-uruguay-por-su-cobertura-del-caso-marset_334784

EDITORIALES

De cara al Mensaje Presidencial del 6 de Agosto...

En el prelude de las Fiestas Patrias, a solo dos años de celebrar el Bicentenario de la fundación de la República de Bolivia, no está mal detenerse a pensar para realizar un desapasionado análisis de la situación en que nos encontramos, contrastarla con lo que quisiéramos ser y reflexionar sobre lo que deberíamos hacer para

alcanzarlo.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/opinion/de-cara-al-mensaje-presidencial-del-6-de-agosto>

Bolivia: Nuevo ciclo de saqueo y traición

Nuestra Bolivia ha sido testigo de una historia plagada de saqueo y traición desde antes de su independencia. A lo largo de los siglos, diversas fuerzas internas y externas han explotado y debilitado a nuestro país, dejando un legado de injusticia y desigualdad. La historia de Bolivia es una narrativa compleja, marcada por luchas por el poder, intereses económicos y políticos, y el predominio de un saqueo dirigido desde una geopolítica externa de ambición que encontró favores en la complicidad de traidores sin escrúpulos que rifaron nuestro destino por míseras recompensas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/08/02/bolivia-nuevo-ciclo-de-saqueo-y-traicion/>

La renta minera

La renta minera (tributos) está conformada por: 1) los diferentes impuestos pagados IVA, IT y, especialmente el Impuesto a la Utilidad de las Empresas (IUE) del 25%, que con la Alícuota Adicional (AA-IUE) del 12,5% establecida mediante Ley No 3787 de 24/11/07, el IUE es 37,5%, que lo pagan la Minería Privada (MP) y Comibol (CMB), 2) las regalías mineras cuyas alícuotas se mantienen (excepto del oro) desde la Ley No 1777 de 17/03/97, año en que los precios de los 5 principales minerales (que significan el 95% de las exportaciones) eran: zinc 0,34 \$us/LF, plata 4,62 \$us/OT, estaño 5,34 \$us/LF, oro 161 \$us/OT y plomo 0,31 \$us/LF. Se establecieron alícuotas máximas y mínimas sobre el precio de cada mineral. Para el zinc se estableció 1% para un precio menor ($p <$) a 0,475 \$us/LF y 5% para un precio mayor ($p >$) a 0,94 \$us/LF. Para la plata 3% para un $p <$ a 4 \$us/OT y 6% para un $p >$ a 8 \$us/OT. Para el estaño 1% para un $p <$ a 2,50 \$us/OT y 5% para un $p >$ a 5 \$us/LF. Para el oro 4% para un $p <$ a 400 \$us/OT y 7% para un $p >$ a 700 \$us/OT. Para el plomo 1% para un $p <$ a 0,30 \$us/LF y 5% para un $p >$ a 0,60 \$us/LF.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/03/la-renta-minera/>

Los biocombustibles son cruciales en la transición energética, pero hay desinformación

Con tierras, sol y vastas áreas de pasturas para convertirse en plantaciones, los llamados países emergentes (China, la India, otras naciones asiáticas, africanas o latinoamericanas y principalmente Brasil) pueden llegar a cumplir un rol crucial en la transición energética. Al abastecer a los mercados globales con biocombustibles (de caña de azúcar, maíz y otros cultivos), harán su aporte a la disminución de las emisiones de gases de efecto

invernadero y a la consecución de la meta de una tasa neta (emisiones menos absorciones) igual a cero a mediados de este siglo. Al mismo tiempo, tendrán en ello una importante fuente de ingresos, que puede contribuir a achicar las grandes asimetrías económicas existentes en el planeta.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/03/los-biocombustibles-son-cruciales-en-la-transicion-energetica-pero-hay-desinformacion/>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook